

和歌山大学の留学に必要な三つのこと

グエン・ホアン・ハー
交換留学生 ベトナム

皆さん、こんにちは。ベトナムから参りましたグエン・ホアン・ハーです。今年の4月に和歌山大学へ留学しました。日本へ来たのは初めてです。

私は留学する前に、ホーチミン市師範大学の授業を通して、日本人と日本文化についての知識を得ましたが、大学での日本語の勉強で得られる知識だけではまだまだ足りないと感じました。「日本の生活を体験したい。もっと日本人の友達をつくりたい。日本人の考え方を理解したい。」そう思った私は、和歌山大学とホーチミン市師範大学の交換留学生プログラムに参加することに決めたのです。



初めて日本へ来ることになった私は、日本へ行けるうれしきでいっぱいでした。しかし、その反面、いろいろな不安を抱いていました。いつも心の中で自分自身に向かって「留学すればどんなことがあるの?」「何を準備したらいいの?」と聞いていました。

家族と離れて一人で新しい生活を始めるのは大変だと思ってはいましたが、実際に日本に来て生活してみると、思っていたよりずっと大変でした。「一人で、困難を克服することは簡単ではない。そんなとき、誰かからアドバイスをもらいたい。」私はそう思いました。すぐに、インターネットで日本の留学について書いていることを調べました。しかし、毎年、日本へ留学するベトナムの留学生が増えているのに、そのような情報が少ないのです。それで、私と同じような不安を持っている人が多いと思い、留学希望者の参考になればとこれを今回の作文のテーマに決めました。

留学前に準備しなければならないことが三つあります。それは健康と経済と言語です。

まず、健康でなければ、勉強することさえできません。それに、和歌山大学は山の上にある学校なので、通学には山を登らなければなりません。ベトナム人はバイクに慣れています。近くても、遠くても、歩かずに、ほとんどバイクを使って移動します。日本ではバイクではなく自転車や徒歩で移動します。ところが日本にはバスや電車などもあるので、留学生達は和歌山大学へ通学するのに公共交通を利用します。しかし、日本はベトナムより交通費がとて高いのです。それで、ベトナムの留学生達は一般的に、節約のため自転車で通学することを選んでいきます。バイクでの移動に慣れていたベトナムの留学生は自転車を漕いで移動することは簡単ではありません。自転車に慣れていないので上手に運転しないと危険です。ですから、日本へ行く2か月以上前から、なるべく歩いたり自転車で移動したりするようにして、体を鍛えておいた方がいいと思います。

次に、経済です。私は日本へ行ったら、勉強しながらアルバイトをして自分で生活費を稼ぐことができると思っていたのですが、和歌山大学での勉強は毎週、宿題と小テストがあるため、勉強が1日の時間のほとんどを占めます。毎日、家にいるときは食事などの時間を除いてほとんど勉強しています。もっとも忙しい日は朝6時から8時までアルバイトをし、帰宅後、宿題をして、午後から大学で勉強します。夜はまた宿題や日本語の勉強をします。睡眠時間は5時間ぐらいの日も多いです。勉強しながらアルバイトをすることは簡単ではないのです。無理にアルバイトをすれば、勉強に集中しにくくなるので、十分にお金を準備しておいたほうがいいと思います。

最後に言語についてです。ここで言う「言語」というのは日本語のことです。日本語で話したり聞いたりできるよう勉強しておく必要があります。三年間くらい日本語を勉強していても、日本へ来たばかりの頃は日本人と話してもほとんど理解することができませんでした。また、体調が悪くなって病院に行った時も病状をうまく説明することができず、ドクターの話聞いてもわからなくて困りました。今まで勉強してきた日本語が通じずがっかりしました。いつも「どうして？ どうして三年間も日本語を勉強したのに聞き取れないの？」と自分を責めていました。ところが、二か月が経って、多くの日本人と話すうちに、だんだん和歌山県の人々の使っている方言に慣れてきました。和歌山の方言は教科書の日本語ととても違っていたのです。あなたが和歌山大学へ留学するのであれば、日本人とチャットしたり、インターネットで調べたりして、そのような方言を身につけておいたほうがいいと思います。



今は留学がより簡単にできる時代だと言われていいます。しかし、簡単だと言っても、新しい知識とスキルを身につけ、それを活用できるようになるのはそう簡単なことではありません。ベトナムの大学にいた頃、ほかの学生から「留学した人達は勉強しないで遊んでばかりいる」と聞いたことがありました。「えっ、そうなの？」「留学希望者が減ってしまうんじゃない？」私はそう思いました。しかし、日本に留学してから、それは大きな間違いだったことに気づきました。留学生達はよく勉強しています。学校の行事にも参加します。みんな熱心ですが、休日が続くときなどは大阪や神戸などに遊びに行ったり旅行したりします。とても楽しくてSNSに写真を載せる人もいます。その写真を見たり留学先での楽しい話を聞いたりしたベトナムの学生が留学すると遊んでばかりいるように思ったのでしょうか。しかし、留学生は日本の大学で一生懸命勉強することはもちろんですが、日本に来たのですから日本の文化や伝統行事を知ることが大切です。私も行事に参加したり、まだ近くしか行っていませんが日本を観光したりすることを通して、日本の文化や伝統行事も理解できるようになってきました。これから留学する皆さんには大学での勉強はもちろん日本の文化を知ることができるような活動にも参加してもらいたいと思います。

これから留学を考えている皆さん、日本での留学生活を楽しまれるために、十分に「健康・経済・言語」の3つを準備することをお勧めします。これが私からのメッセージです。